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Protokoll  
der virtuellen Vereinsversammlung vom 

 
24. Februar 2021 

Tool:  Zoom  

Uhrzeit: 
Leitung:  

Protokoll: 

19.45 Uhr bis 22.10 Uhr 

Urs Frieden (Präsident, GB) 

Nadine Sutter (Geschäftsleiterin) 

 

Teilnehmende Vorstand: 

Urs Frieden, Präsident (GB), Joëlle Dinichert (Geno FV), Res Hofmann (SP),  
Thomas Ingold, Vizepräsident (LBN), Urs Jost (EVP), Nadine Sutter (GL) 
 

Teilnehmende Delegierte: 

Ulrich Kriech (ARL), Marco Wölfli (BDP), Dieter Aeberhard (BVP), Kurt Vetter (BVP), Sara Ryser (CVP), 

Marius Glauser (GB), Camilla Steinböck (Geno FV), Bernhard Eggen (GFL), Verena Näf (GFL),  

Heinz Schweizer (GPB), Ursula Hürzeler-Herzog (GPB), Sandra Ryser (GLP), Dimitri Heimlicher (IGW),  

Franziska Moser (IGW), Anna Jegher (JA!), Andreas Abebe (KGM), Manuela Touvet (KGSt.M),  

Patrick von Burg (LBL), Marcel Zumbühl (QVK), Hansueli Mesmer (SP), Ursula Stöckli (VBBN),  

Romano Manazza (VLL) 

 

Gäste:   Karl Vogel, Verkehrsplanung Bern TVS VP, 

  Leiter Verkehrsplanung  

  Thomas Pfluger, Hochbau Stadt Bern, PRD HSB, 

  Leiter Hochbau Stadt Bern / Stadtbaumeister 

  Douwe Wieers, Hochbau Stadt Bern, PRD HSB, 

  Projektleiter 

 

Gäste: Bernhard Sturm (Spielplatz am Schützenweg), Catherine Weber (VLL), Sonja Preisig (VBG)  

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss 

 

Traktanden 

 

1. Begrüssung / Genehmigung Traktandenliste  I/B 
Genehmigt. 

2. Protokoll 20. Januar 2021 B 

 Genehmigt. 

3. Begegnungszone BGZ Lorrainestrasse  D/B 

Karl Vogel 

Präsentation. 

https://www.dialognord.ch/assets/files/20210120-ProtokollVV.pdf
https://www.dialognord.ch/assets/files/20210224-PrsentationBGZLorrainestrasseTVSVP.pdf
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Karl Vogel macht einen prozeduralen Vorschlag. Aus ressourcengründen wird das mittlere Teilstück 

der BGZ-Lorraine vorgezogen. Dazu wird es in den nächsten Monaten eine Vernehmlassung geben. 

Gleichzeitig werden offene Fragen, u.a. wegen der Einsprache LBL beantwortet.  

4. Gesamtübersicht Projekte im Quartier, Jahresübersicht geplante   I/D 

Massnahmen/Aktivitäten und Aktuelles  

Thomas Pfluger 

Präsentation.  

Rückmeldungen DIALOG Nordquartier: 

− Bitte beim Umbau des Breitfeldschulhauses den ganzen Perimeter, inkl. Weingartstrasse planen. 

Wenn möglich die Sperrung (Zubringer) der Weingartstrasse für PW avisieren. Sie ist Teil der 

geplanten Grossen BGZ Breitenrain-Breitfeld. 

− Den Neubau (nach Abriss des Hauses an der Scheibenstrasse SO und SO) an den Strassenrand 

verlegen, z. B. beim heutigen Pärklein direkt an der Standstrasse, und so den Teil an der 

Weingartstrasse als Raumerweiterung des Aufenthaltsareals nach Innen nutzen. 

− Die ursprüngliche Begrünung der grossen Ost-Fassade Breitfeldschulhaus wurde damals plötzlich 

entfernt. Grund unbekannt. Die Begrünung soll an der Ostfassade des Breitfeldschulhauses wieder 

angedacht werden. Und mit der ohnehin neuen, klimafreundlichen Architektur soll die (Fassaden-

)Begrünung bitte grundsätzlich in die Schulhausplanungen einfliessen. 

− Das Defizit, dass der DIALOG Nordquartier nicht in die bisherigen Planungen betr. 

Breitfeldschulhaus einbezogen wurde, sollte im Wettbewerbsverfahren (Ende Jahr) bitte 

nachgeholt werden. 

− Bitte so viel Grünfläche wie möglich auf diesem Schulhaus-Areal erhalten. Ebenso möge bei der 

definitven Belagwahl - nebst der Klimafreundlichkeit - auch auf die Befahrbarkeit für die Vielräder 

der Kinder geachtet werden.  

 

5. Informationen aus dem Vorstand  I 

Urs Frieden tritt an der HV im März als Präsident in den Vorstand zurück. Der Vorstand empfiehlt 

einstimmig Verena Näf, GFL, als Nachfolgerin. Es gehen keine Voten ein. 

6. Informationen aus den Arbeitsgruppen  I 

Vorbemerkung: Bitte keine Meinungsbeiträge mehr über die vv@dialognord.ch Mailadresse. 

− AGV: Verfügung BAV, Einsprache DIALOG Nordquartier 2013, Tramregion Bern,  

1. Realisierungsetappe und Schnittstellenprojekte: Die AGV sucht Leute, die mitmachen (Pläne 

studieren und an der Zoom-Sitzung vom 10.03. mit BernMobil teilnehmen). Bitte direkt bei UJ 

melden. Bei der Haltestelle Schönburg z. B. entsteht ein Murks. Die Delegierten sind aufgefordert, 

betroffene Geschäftsbesitzer, Anwohner und Grundstücksbesitzer zu mobilisieren, denn der 

DIALOG Nordquartier hat eine schwache Legitimation bei einer Einsprache.  

− AGV: Dr nöi Breitsch - Optingenstrasse: Die AGV meldet sich noch einmal bei TAB / VP betr. (der 

anscheinend nicht provisorischen) Haltekante. 

− AGV: Dr nöi Breitsch - Kasernenwiese:  Der DIALOG Nordquartier bittet um ein 

Bereinigungsgespräch, u. a. mit folgenden Fragen an die Behörden: 

 

https://www.dialognord.ch/assets/files/20210224-PrsentationPRDHSB.pdf


 

Protokoll DIALOG Nordquartier  3 / 3 
VV, 24. Februar 2021, Zoom-Videokonferenz 
 

 

− Wieso haben Sie unsere Partizipation betr. Baustelleninstallationen nicht in Betracht gezogen? 

− Wieso steht die grosse Mannschaftsunterkunft inmitten auf der Wiese? Auf einer Wiese, wo z. B. 

− während des Herzogstrassenfestes die kleinen Kinder ihren Flohmarkt betreiben? Auf 

− eine Wiese, wo Kindergärten, Kitas und Familien sowie Arbeitnehmende aus dem Quartier täglich 

− Zeit verbringen, weil es eine der wenigsten Möglichkeiten im Quartier überhaupt 

− ist? Wieso stellt man eine riesige Mannschaftsunterkunft auf die belebte Grünfläche, 

− wenn daneben, auf dem gleichen Grund der Militärkaserne, so viel Asphaltfreifläche zur 

− Verfügung steht? 

− Wird für den Zugang zur Mannschaftsunterkunft wird ein Teil des Zaunes auf der Seite Kasernenstrasse 

entfernt. Wie wünschen, dass diese Öffnung nach der Baustellenzeit belassen wird, um die Durchlässigkeit 

des Areals zu optimieren.  

− Wie kommt man darauf, die Ein- und Ausfahrt des Baustellenparkplatzes direkt auf die Velostrasse 

− im Quartier zu leiten? Hat man für den Parkplatz oder dessen Zufahrt keine Alternative finden können? 

− Wie sind Sie auf diesen Standort und diese Ein- und Ausfahrtspläne gekommen? 

− Das ansässige Gewerbe u.a. an der Rodtmattstrasse wurde sehr mangelhaft in den 

Baustelleninstallationsprozess einbezogen oder informiert. Wie ist dies zu erklären? Das Gewerbe und die 

Anwohnenden werden an den Hauptachsen der Baustelle und der Fahrzeugroute über viele Monate direkt 

betroffen sein und diverse Einbussen in Kauf nehmen. 

 

− AGV: Velostrasse:  Die PP-Frage ist virulent. Damals wurde die Velostrasse insofern beworben, als 

dafür keine PP aufgehoben werden müssen. Diese Aussage hat erst eine Mehrheit von 

Befürwortenden generiert. Der Kurswechsel sorgt für Unmut. Unsere Stellungnahme: Die Velos-

trasse steht nicht zur Debatte und hat sich bewährt. Die Parkplatzfrage ist hingegen existenziell. Die 

Stadtbehörden mögen mit dem Gewerbe, den Hotels und den Gastronomen in Kontakt treten, 

zwecks Bedürfnisabklärung und ein (erneutes) Monitoring machen. Wo es Härtefälle gibt, soll Rück-

sprache genommen und nach Lösungen gesucht werden.  Die AGV schreibt einen Brief an die 

Behörden. Die Delegierten können weitere Vorschläge und Ideen, bei der AGV direkt, vorbringen.  

 

7.  Varia  I 

− Vorschau kleine BGZ 2021: Geplant sind Sustenweg (Pillonweg) und Waldhöheweg. Das Unterschrif-

tensystem reicht aus, es muss zur Genehmigung nicht mehr im DIALOG Nordquartier vorgespro-

chen werden. Es gehen keine Voten ein. Die erwähnten BGZ sind gutgeheissen. 

− Kurt Vetter: Die Protokolle sind, nach meiner Meinung, zu kurz und geben kaum Auskunft. UF: Wir 

haben uns vor Jahren auf ein Beschlussprotokoll geeinigt. Der Vorstand wird diese Frage prüfen. 

 

 

 

 

 

Sitzungen 2021: 24.03. HV / 28.04. / 26.05. / 23.06. / Sommerpause / 25.08. / 22.09. / 20.10. / 24.11. / 

15.12. a. o. HV und Weihnachtsessen 


